



JANE McMANUS STORM CAZNEAU
(6 de abril de 1807 — 10 de diciembre de 1878)

La escritora y promotora Jan Cazneau ayudó a dar forma a Texas e influyó la historia americana a mediados del siglo XIX.

Cazneau nació en Nueva York en 1807. Trabajando como periodista en las décadas de 1840 y 1850, hizo una campaña incansable por la independencia de Texas. Sus columnas en periódicos como *The New York Sun* ayudaron a cambiar la opinión pública a favor de la admisión de Texas como estado a los Estados Unidos. También influyó la opinión pública sobre el “destino manifiesto” de los Estados Unidos más generalmente.

La campaña de Cazneau no fue altruista, pues también especulaba en tierras texanas y, en 1834, hasta había explorado la posibilidad de establecer a su familia en la colonia de Stephen F. Austin.

En 1850, se mudó con su esposa a Eagle Pass para abrir un depósito comercial y explorar oportunidades mineras a lo largo de la frontera. Más tarde escribió una memoria que narra sus experiencias. De Texas, escribió, “no hay otro país bajo el sol en el que un hombre serio, sensible, e industrial puede con más certeza realizar una pronta independencia y un hogar encantador”.

Durante la Intervención Estadounidense en México, Cazneau se convirtió en una diplomática no oficial, cuando el presidente Polk la mandó en una misión secreta de paz a la Ciudad de México. Fue la única periodista en expedir despachos desde territorio enemigo.

Años después, Cazneau vivió mucho tiempo en la República Dominicana, donde continuó a promover la expansión estadounidense. Falleció en 1878. Un historiador la ha recordado como “quizá la mujer más inusual y misteriosa”, en los Estados Unidos del siglo XIX.